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下野市図書館協議会 議事録

審議会等名 令和５年度 下野市第２回図書館協議会

日 時 令和５年７月１２日（水）９時３０分から１０時３０分まで

会 場 下野市役所 ３階 ３０３会議室

出 席 者 青木委員長、鈴木副委員長、星野委員、松本委員、野口委員、

髙木委員、黒川委員

欠 席 者 大垣委員、下山委員、髙橋委員

市側出席者 （事務局） 根本課長、伊澤館長補佐、橋本主幹

（指定管理）和田総括管理運営責任者兼石橋図書館管理運営責任者、

小畑国分寺図書館管理運営責任者、佐藤南河内図書館管理運営責任者

公開・非公開の別（ 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開 ）

傍 聴 者 ０ 人

報道機関 ０ 人

議事録（概要）作成年月日 令和５年７月１８日

議 題

（１）令和４年度図書館評価報告（案）・公表について

（２）令和５年度図書館評価について（評価シート）

【協議事項等】

１ 開会<橋本主幹>

２ あいさつ

<青木委員長> おはようございます。暑い中朝からお集まりいただきありがとうございます。

本日は２つの議題について説明があるので、よろしくお願いする。

３ 議 題

（１）令和４年度図書館評価報告（案）・公表について

【質疑等】

青木委員長 事務局説明お願いする。

事務局 （案）令和４年度 下野市図書館評価報告書により説明。

青木委員長 図書館評価報告について意見はあるか。

松本委員 非常に良くまとまっている。気になる点がある。一部印字が薄い箇所がある。

事務局 修正する。

青木委員長 他になければ（案）を取っていただきたい。（２）に移る。

（２）令和５年度図書館評価について（評価シート）

【質疑等】

青木委員長 事務局ならびに各館から説明をお願いする。

事務局 令和５年度報告（基幹的業務・３館合同の取組）により説明。

石橋図書館 令和５年度事業評価シートにより説明。

国分寺図書館 令和５年度事業評価シートにより説明。
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南河内図書館 令和５年度事業評価シートにより説明。

青木委員長 事務局、各館に質問があれば挙手願う。

松本委員 今年度の目標には、昨年度の評価で課題や要改善とされたことは網羅されてい

るのか。

事務局 各館、昨年度の評価結果に基づいて目標設定をしている。

松本委員 了解した。国分寺図書館の５ページ『Ⅲ‐４－２ 高齢者サービス』について

伺いたい。「高齢者だけでなくその家族にも広く活用していただけるよう周知

に努めます」とあるが、家族にも、とはどういう意味か。

国分寺図書館 来館できない高齢者の代わりに家族に借りていただけるように、また健康関連

本等は家族にも是非活用して欲しいという意味である。

松本委員 了解した。

青木委員長 他に質問等はあるか。

星野委員 貸出数や成果指標を見ると、貸出総数に占める児童書の貸出数が４０数パーセ

ントである。児童書にはＹＡも入るのか。

事務局 児童書は１８歳までの本が対象なのでＹＡも含まれる。

星野委員 少子化で子どもが少ない中、結構な割合だと思う。子ども一人当たりの貸出冊

数が多いということか。

事務局 そう思う。児童書の貸出冊数はコロナ禍でも下ることなく毎年上がっている。

コロナ禍で逆に伸びた可能性もある。

青木委員長 ①各館シートの７ページ『Ⅴ－２－１ ボランティアの養成と支援』にあるボ

ランティア講座とは。②石橋小学校から石橋図書館に貸出要望があったとのこ

とだが、スタッフが届けるのか。負担ではないか。③令和７年度までの目標を

既に達成している項目については更に努力をするということか。

石橋図書館 ①「読み聞かせ体験講座」「音訳ボランティア体験講座」「読み語り体験講座」

の３講座のことである。②学校貸出文庫としてスタッフが届ける。既に定期的

に各校に団体貸出をしており、若干冊数が増えるだけで問題はない。

事務局 ③目標値は変えない。継続して努力していく。

松本委員 目標値には、累積されて一度超えたらずっと超え続けるものと、単年度で設置

されるものの２種類がある。後者は、例えば令和４年度に目標を突き抜けても

翌年はまた０からになる。

青木委員長 了解した。他に質問や意見はあるか。なければ以上で議題はすべて終了とする。

４ その他

橋本主幹 その他として事務局から説明する。

事務局 評価報告書と評価シートについては、教育委員会、議員全員協議会に報告後、

ホームページで公表する。事務局からは以上。続いて各館から。

国分寺図書館 ７月２９日（土）開催の『南極クラス』についてチラシをもとに説明。

午前の部は大人向けで中学生以上が対象。午後の部は調べる学習支援講座とし

て小学生と保護者向けである。午後の部ではワークシートを用意し、夏休みの

課題に対応できるようになっている。興味のある方は是非参加して欲しい。

事務局 次回協議会は１１月１日（水）９時３０分から、会場は３階の３０３会議室。

図書館事業の中間報告の他、電子図書に関して県内の事例や導入状況について
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報告したい。

５ 閉会

橋本主幹 以上で第２回図書館協議会を終了とする。


